



## Engagement parlementaire à la COP16 de la Convention sur la diversité biologique

Cali (COLOMBIE), le 2 novembre 2024 — La 16e Conférence des Parties (COP16) de la Convention sur la diversité biologique (CDB), organisée par le Gouvernement de Colombie, s'est terminée aujourd'hui à Cali. L'objectif premier de la Conférence était d'évaluer la progression de la réalisation du [Cadre mondial de la biodiversité de Kunming-Montréal](#), qui comporte 23 cibles à l'horizon 2030. La Conférence visait également à établir un plan de mise en œuvre de ce cadre et à discuter de stratégies pour la mobilisation des ressources.

De nombreux événements parlementaires y ont été organisés dans le cadre de la Conférence, dont un [forum parlementaire](#) qui faisait partie intégrante du programme officiel et a souligné l'importance de la participation des parlementaires dans ces espaces de négociation. Une déclaration parlementaire à laquelle ParlAmericas a contribué a fait l'objet d'un débat avant d'être approuvée lors de ce forum. D'autres événements parlementaires ont été organisés, notamment des discussions sur des sujets importants tels que la protection des défenseurs de l'environnement conformément à l'[Accord d'Escazú](#), l'utilisation de la technologie dans la conservation de la biodiversité; et la participation des femmes dans la conservation de la biodiversité, illustrée avec le projet de loi du Congrès colombien sur les femmes et la biodiversité, qui réforme la loi sur l'économie de soin pour inclure le soin de la nature par les femmes.

Des membres des réseaux et des caucus de ParlAmericas ont assisté à ces activités, comme l'honorable sénatrice **Rosa Galvez** (Canada), présidente du Réseau parlementaire sur le changement climatique et la durabilité de ParlAmericas ; l'honorable représentante **Catherine Juvinao** (Colombie), vice-présidente pour l'Amérique du Sud du Réseau pour un parlement ouvert de ParlAmericas; l'honorable représentant **Juan Carlos Losada** (Colombie), coprésident du Caucus pour une économie verte; et **Maria Cristina Rosado**, coordinatrice du Comité juridique sur l'équité des genres du Congrès colombien et membre du Réseau de fonctionnaires parlementaires pour l'égalité des genres.

Parmi les [principaux résultats de la COP16](#), on peut citer le [mécanisme de partage des avantages](#) pour les ressources génétiques, qui pousse les sociétés privées tirant profit de données génétiques à contribuer au « Fonds Cali » à hauteur de 1 % de leurs profits; la [création d'un nouveau groupe permanent](#) subsidiaire permettant aux peuples autochtones d'être directement représentés auprès de la COP de la CDB; une [stratégie pour évaluer la mise en œuvre des SPANB](#) et encourager leur soumission, adressant le faible taux de soumission; et un [plan d'action mondial sur la biodiversité et la santé](#) volontaire pour appuyer la création de politiques et d'initiatives faisant mieux le lien entre la santé et la biodiversité. Pour plus d'informations, veuillez consulter le [Bulletin des négociations de la Terre de l'IISD](#).

\*\*\*

Pour plus d'information, rendez-vous sur [www.parlamerica.org](http://www.parlamerica.org) et suivez-nous sur



### **À propos ParlAmericas**

ParlAmericas est une institution promouvant la diplomatie parlementaire au sein du système interaméricain. Composée des 35 législatures nationales en Amérique du Nord, du Centre et du Sud, ainsi que des Caraïbes, ParlAmericas promeut un dialogue politique coopératif, facilite l'échange de meilleures pratiques et produit des ressources personnalisées pour aider les parlementaires dans leur travail. Le Secrétariat international de ParlAmericas siège à Ottawa, au Canada.